
 

 
STADT ERFTSTADT öffentlich 

Der Bürgermeister A 515/2009 
Az.:   Amt: - 65 - 

 BeschlAusf.: - 65 - 

 Datum: 28.09.2009 
 
Den beigefügten Antrag des Ortsbürgermeisters Herrn Kukla leite ich an die zuständigen Ausschüsse 
weiter. 
 
Beratungsfolge Termin Bemerkungen 
Betriebsausschuss Straßen 04.03.2010  
 
 

Betrifft: 
 

Antrag bzgl. Instandsetzung des Bürgersteiges in der Ritter-Arnold-Straße, Nr. 3 bis 
Einmündung Heinrichstraße 
 

 
 

Finanzielle Auswirkungen: 
Die Kosten sind nicht zu beziffern, da ein Ausbau des Geweges in der gewünschten Form nicht möglich ist. 
 
Unterschrift des Budgetverantwortlichen 
 
 
Erftstadt, den 28.09.2009 
 

 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
 
Die Grünbeete im Bereich des Bürgersteiges der Ritter – Arnold – Straße sind für die vorhandenen 
Bäume zu schmal dimensioniert. Daher breiten sich die Wurzeln auch unter dem Gehweg aus. Bei 
2 – 3 Bäumen ist eine deutliche Erhöhung des Gehweges zu erkennen, es handelt sich hier um 
insgesamt ca. 20 lfd. m Gehweglänge (gesamte Länge etwa 200 m). Eine Kappung der sehr hoch 
unter der Gehwegoberfläche anstehenden Wurzeln ist ohne Schädigung der Bäume nicht möglich.  
Somit ist auch ein Ausbau des Gehweges mit Gehwegplatten (frostsicherer Unterbau) bei 
gleichzeitiger Erhaltung der Bäume nichtdurchführbar.  
Der gesamte Gehweg ist jedoch gut begehbar. Die vorhandenen Platten werden weiterhin in 
regelmäßigen Abständen auf Unfallgefahren untersucht, repariert und wenn nötig, teilweise durch 
eine wassergebundene Decke ersetzt. Sollte diese Form der Unterhaltung von den Benutzern 
nicht akzeptiert werden, ist immer noch ein Ausweichen auf den gegenüberliegenden Gehweg 
möglich.  
 
Die geschilderten Mängel an der Wasserleitung sind den Stadtwerken bekannt. Es wird z.Zt. nach 
einer Reparaturlösung geforscht die die Bäume nicht beschädigt bzw. beeinträchtigt. 
 
 
 
(Bösche) 
 




